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Carpentras : le spectacle pour enfants ‘Quelle
histoire’ ce vendredi 26 avril au Cabaret 

Le spectacle « Quelle histoire » se produira ce vendredi 26 avril à la salle de spectacle le Cabaret, à
Carpentras, à 20h30. Une mise en scène qui relate le récit d’un groupe d’enfants qui se déguise et joue à
inventer une histoire qui prend vie. 

Dans cette histoire si particulière, les protagonistes croisent leurs princesses et super héros préférés. Un
imaginaire dans lequel les interprètes inventent des personnages comme le commandant « C.U.S.H »
(commandant de l’union des super héros), la pétillante « Mangachette », un mélange de personnage
manga et de fée Clochette ou encore la princesse « Sibella » à la voix angélique qui devront se méfier du
méchant « Tigror. » 

Des chansons, de la danse, de la comédie, les personnages préférés des enfants. Voilà tout le programme
de cette pièce qui a été conçue pour le public le plus jeune et leurs parents. Les tarifs vont de 7€ à 12€.

Infos pratiques : « Quelle Histoire ». Vendredi 26 avril, 18h30. Salle Le Cabaret, Parking Saint-
Labre, Carpentras. Billetterie en ligne. Tel : 04.90.60.84.00

https://www.carpentras.fr/agenda/saison-culturelle-2023-2024/quelle-histoire.html
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Le Journal d’Avignon se feuillettera sur la
scène de l’Opéra Grand Avignon ce mercredi

Il y aura beaucoup de monde réuni sur la scène de l’Opéra Grand Avignon ce mercredi 24 avril
à l’initiative d’Édouard Baer.

Acteur, auteur, metteur en scène, animateur radio et télévision, réalisateur et producteur de cinéma,
Edouard Baer se lance depuis trois ans dans la révélation de talents qu’il propose de mettre en lumière
lors d’un « Journal de …. »

Après Arles, Namur, et Paris, « Le Journal d’Avignon » se veut une fête improvisée

http://www.operagrandavignon.fr
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Édouard Baer réunit sur scène des personnages croisés dans la rue, dans sa vie ou lors d’auditions.
Enfants ou adultes, chanteurs, comédiens, jongleurs, commerçants ou orateurs d’un soir ; une chorale ou
un monologue, de la danse, du silence ou des cris… Chaque soir, comme une revue, un cabaret théâtral.

Mercredi 24 avril. 20h. 6 à 40 €. Opéra Grand Avignon. 4 Rue Racine. Avignon. 04 90 14 26 40.

Bénédicte Martin élue présidente de la
Société du Canal de Provence

Bénédicte Martin succède à Fabienne Joly et devient la 13ᵉ présidente de la Société du Canal de
Provence (SCP), qui a pour rôle de sécuriser l’alimentation et l’accès à l’eau des territoires.

La  nouvelle  présidente  endosse  plusieurs  rôles  qui  témoignent  de  son  engagement  pour  le

https://www.linkedin.com/in/benedicte-martin-1bb48320/?originalSubdomain=fr
https://canaldeprovence.com
https://canaldeprovence.com
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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développement durable des territoires, l’agriculture, l’environnement et la gestion de l’eau, tels que :
vice-présidente de la Région Sud en charge de l’agriculture, de la viticulture, de la ruralité et du terroir,
présidente de l’AGORA, vice-présidente du Parc naturel régional du Mont-Ventoux, vice-présidente du
Syndicat mixte d’Aménagement de la Vallée de la Durance (SMAVD), et désormais présidente de la SCP.

La mission de Bénédicte Martin sera de conduire la SCP vers son objectif de répondre aux besoins des
territoires  face  aux  défis  du  changement  climatique,  en  France  et  à  l’international,  comme  la
préservation  des  ressources,  le  développement  durable  des  territoires,  ainsi  que  la  transition
agroécologique.

Lancement de la nouvelle ligne
interrégionale entre Avignon et Valréas 
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Ce vendredi 19 avril, Jean-Pierre Serrus, vice-président de la Région Sud Provence-Alpes-Côte d’Azur en
charge des transports et de la mobilité durable et Paul Vidal, conseiller régional de la Région Auvergne-
Rhône-Alpes délégué aux transports interurbains et scolaires ont inauguré la nouvelle ligne régulière
ZOU ! Valréas-Avignon.

La navette circulera toute l’année à raison de 2 allers-retours quotidiens du lundi au dimanche, y compris
les jours fériés (sauf les 1ᵉʳ janvier, 1ᵉʳ mai et 25 décembre). Les horaires seront coordonnés avec les
horaires des TGV à destination et en provenance de Paris. Les tarifs sont ceux applicables pour les lignes
de proximité du réseau routier régional de transport, avec un billet unitaire à 2,10 €.

Une meilleure connexion interrégionale 

Cette nouvelle ligne, qui portera le numéro 985, desservira les villes et les sites suivants : Valréas-Nyons-
Mirabel-aux-Baronnies-Vaison-la-Romaine-Malaucène-Carpentras  Hôpital-Avignon  TGV-Avignon  Pôle
d’Échanges Multimodal. Ce nouveau mode de transport répond à la demande de la Région Auvergne-

https://www.maregionsud.fr
https://www.auvergnerhonealpes.fr
https://www.auvergnerhonealpes.fr
https://zou.maregionsud.fr
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Rhône-Alpes qui souhaitait  une ligne régulière qui dessert les communes de Nyons et Mirabel-aux-
Baronnies afin d’améliorer les connexions interrégionales. 

Elle vient également renforcer le lien entre les Régions puisqu’elle est le fruit d’une collaboration entre la
Région Sud et la Région Auvergne-Rhône-Alpes.  

« Pour les habitants de nos deux régions, voilà une solution très concrète et attendue, pour se rendre à
Avignon, plus vite et plus facilement ! Voilà le sens de notre service public des transports : des solutions
pour tous les territoires » a déclaré Jean-Pierre Serrus, vice-président de la Région Provence-Alpes-Côte
d’Azur en charge des transports et de la mobilité durable.

« Je me félicite de cette collaboration et de la nouvelle proposition de service qui en découle pour les
habitants de nos deux régions. Nous répondons à la fois aux enjeux de déplacement du quotidien, mais
également à ceux liés au développement touristique de cette zone » a déclaré Paul Vidal, conseiller
régional de la Région Auvergne-Rhône-Alpes délégué aux transports interurbains et scolaires.

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2024/04/Capture-decran-2024-04-23-a-14.59.40.jpg
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Immobilier en Vaucluse : rééquilibrage du
marché en 2023

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2024/04/Capture-decran-2024-04-23-a-15.00.02.jpg
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Comme chaque année, l’Echo du Mardi édite son supplément “ Les chiffres de l’immobilier en
Vaucluse-  Echoval  2024“,  en  partenariat  avec  la  Chambre  des  Notaires  de  Vaucluse,  le
Groupement Vauclusien d’expertise notariale (GVEN) et avec également la participation de la
Société d’aménagement foncier et d’établissement rural (SAFER)

Vous avez la possibilité de le consulter et le télécharger
en cliquant sur l’image ci dessous

https://www.echodumardi.com/
https://chambre-vaucluse.notaires.fr/
https://chambre-vaucluse.notaires.fr/gven
http://www.safer-paca.com/safer-paca/#activite
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2024/04/BD-V2-2024-Ecoval-12P.pdf
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


27 août 2024 |

Ecrit par le 27 août 2024

https://echodumardi.com/tag/vaucluse/page/24/   10/23

Luberon : Enedis s’engage pour préserver la
faune et la biodiversité à Goult 

La société Enedis, très engagée pour la protection de l’environnement et la préservation de la
biodiversité, démarre un chantier d’envergure de plusieurs jours sur la commune de Goult qui
vise à protéger les oiseaux qui fréquentent le Parc naturel régional du Luberon. Cette opération
se fait en collaboration avec la Ligue pour la Protection des Oiseaux PACA.

Le chantier mis en place par Enedis et en partenariat avec LPO PACA verra une équipe de techniciens de

https://www.enedis.fr
https://paca.lpo.fr
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


27 août 2024 |

Ecrit par le 27 août 2024

https://echodumardi.com/tag/vaucluse/page/24/   11/23

la structure gestionnaire du réseau de distribution d’électricité mettre en place du matériel « avifaune »
sur une ligne de haute tension (TSA) qui traverse les vignes du Luberon du mercredi 17 avril au vendredi
19 avril. 

Cette initiative, qui vise à préserver la faune et la biodiversité dans une zone faisant partie du Parc
naturel régional du Luberon, n’aura aucune conséquence sur les clients et habitants de la commune de
Goult puisque ces travaux se feront sans coupures. Ce mercredi 17 avril, à 11h, a eu lieu la pose du
perchoir et d’effaroucheurs qui vont s’étendre sur plusieurs kilomètres de la ligne électrique haute
tension, à Goult. 

Pour l’occasion, le maire de Goult, Didier Perello, la directrice adjointe territoriale Enedis Vaucluse,
Emilie Blondel et la directrice de la ligue pour la protection des oiseaux PACA Magali Goliard, étaient
présents  pour  assister  à  ce  chantier  qui  témoigne  de  l’engagement  pris  pour  l’avenir  naturel  du
territoire. 

https://www.linkedin.com/in/emilieblondel/
https://www.linkedin.com/in/magali-goliard-2a65308/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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DR

Un chantier en faveur de l’avifaune 

Ces nouveaux travaux sont mis en place dans le cadre du partenariat entre Enedis et LPO. Il vient
répondre à une recommandation du Comité Régional Avifaune qui a mis en évidence la nécessité de
protéger les Faucons Crécelle contre les risques d’électrocution. 

Le commencement de ce chantier pose les bases d’une avancée majeure dans la lutte pour la protection
de la biodiversité locale. Plusieurs autres mesures concrètes sont en cours d’acheminement et vont être
mises en place rapidement. 

9 zones protégées avec cette initiative 

Avec le début de ce dispositif, c’est neuf supports électriques potentiellement dangereux répartis sur le
territoire de Goult qui vont être sécurisés. Cela implique des solutions concrètes visant à réduire les
risques pour la faune aviaire, parmi lesquelles : 

-un perchoir qui offre un point d’attraction sécurisé pour les oiseaux et qui permet de contrôler les
risques en offrant aux Faucons Crécelle un lieu sûr pour atterrir et se poser sans risques d’électrocution. 

-des effaroucheurs (roues anti-contact) dont l’objectif est de dissuader les oiseaux de se poser sur des
lieux potentiellement dangereux, en empêchant leur accès. Un vrai mécanisme visant à protéger la faune
aviaire du Luberon et des visiteurs volants du Parc du Luberon de tous risques d’électrocution tout en
assurant une sécurité maximale.

Aucunes conséquences pour les habitants et les clients 

Dans  sa  volonté  de  mettre  en  place  une  politique  d’amélioration  de  la  qualité  de  fourniture  de
l’électricité, Enedis s’engage à mobiliser ses équipes de techniciens spécialisés dans les travaux sous
tension. Ces professionnels interviennent sur des installations sous tension pour maintenir ou raccorder
des réseaux aériens HTA, dans le but d’assurer la satisfaction des clients Enedis par la réduction du
nombre de et des temps de coupures pour causes de travaux. Ces interventions nécessitent une prise en
compte permanente de la prévention des risques pour garantir une sécurité totale. 

Grâce à ces interventions sur le réseau électrique 20 000 volts sous tension, Enedis n’a pas recours à
l’utilisation de groupes électrogènes. Cela permet l’économie de plusieurs tonnes de CO2 non utilisées.
Un calcul de ces émissions entre en compte dans le choix des priorisations de chantier sous tension par
Enedis. 
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Une randonnée caritative au profit de la SPA
vauclusienne

Ce samedi 20 avril, la SPA vauclusienne organise une randonnée canine caritative en partenariat avec
l’association Asser Sorgues, qui oeuvre pour proposer des activités sportives, artistiques, culturelles et
éducatives pour toutes et tous.

Tous les bénéfices seront reversés à la SPA vauclusienne. L’occasion de se balader durant 1h30 en
compagnie de chiens qui cherchent une famille aimante. Il est possible de venir accompagné de son
propre chien (laisse obligatoire pour la sécurité de tous les participants).

La balade débutera à 10h au parking de l’Oiselay à Sorgues. Inscription obligatoire au 04 32 44 30 92 (5€
par personne).

http://spavaucluse.com/
https://www.asser84.fr/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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7,28M€ de retombées économiques en 2023
grâce à la Commission du film Luberon-
Vaucluse

A l’occasion du Frames festival qui s’achève aujourd’hui à Avignon, la Commission du film Luberon-
Vaucluse a profité de ce rendez-vous national des vidéastes professionnels pour dévoiler son bilan 2023.

Une année marquée par la confirmation de la dynamique de reprise de l’attractivité locale pour le secteur
avec l’accompagnement de 56 tournages ayant générés 288 journées de tournage dans le département.

C’est mieux qu’en 2022 où le Vaucluse avait accueilli 237 jours de tournages et à peine moins qu’en 2021
(293 jours de tournage). Cela reste cependant bien au-dessus des 141 jours de 2019, avant le trou d’air
du Covid, et surtout des 84 jours de tournages en 2018.

https://www.echodumardi.com/culture-loisirs/le-frames-festival-des-youtubeurs-fait-son-grand-retour-a-avignon/
https://www.facebook.com/filmvaucluse?locale=fr_FR
https://www.facebook.com/filmvaucluse?locale=fr_FR
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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Pêle-mêle, le Vaucluse a ainsi constitué le lieu de tournage des films ‘Finalement’ de Claude Lelouch, ‘Le
Molière imaginaire’ d’olivier Py, ‘Les jeux sont faits’ de Nele Mueller-Stöfen pour la plateforme Netflix,
‘Toutes pour une’ de Houda Benyamina, ‘Segpa 2’ d’Ali et Hakim Bougheraba ainsi que les séries ‘Les
gouttes de dieu’ de France télévision, ‘Murder in Provence’ de la BBC, ‘Isabelle’ de Philippe Dajoux ou
bien encore ‘Tout cela je te le donnerai’ de Pascal Fontanille et Françoise Charpiat.

© DR-Commission du film Luberon-Vaucluse

L’an dernier, cette présence a ainsi permis le recrutement de 620 techniciens, artistes et figurants dans
le Vaucluse.

Au final, l’activité de la Commission du film Luberon-Vaucluse, pilotée par Anne-Cécile Celimon-Paul, a
notamment générés l’équivalent de 6 082 nuitées en 2023. De quoi générer 7,28M€ de retombées
économiques locales grâce au tournage de ces fictions.

Pour faire mieux en 2024, les professionnels de l’audiovisuel peuvent s’appuyer sur les 344 décors
recensés par la Commission du film Luberon-Vaucluse dans la base de données décors internationale
ainsi que les 428 techniciens et artistes locaux apparaissant dans l’annuaire Film-France spectacle.

https://www.echodumardi.com/culture-loisirs/le-vaucluse-terre-de-cinema-depuis-pres-dun-siecle/
mailto:contact@filmvaucluse.fr
https://locations.filmfrance.net/fr/search/location/?f%5B0%5D=ss_department%3A84
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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100 jours avant les Jo : l’Insee dresse le
panorama du sport dans la région Sud

A 100 jours des JO de Paris, Bruno Fabre et Olivier Sanzeri de l’Insee Paca (Institut national de
la statistique et des études économiques de Provence-Alpes-Côte d’Azur) dresse un état des
lieux du sport dans la région*. En 2022, plus de 800 000 licences sportives ont été délivrées en
Provence-Alpes-Côte  d’Azur,  dont  huit  sur  dix  pour  un  sport  pratiqué  durant  les  Jeux
olympiques d’été. Avec 161 licences sportives pour 1 000 habitants, la région se classe au
6e rang des régions françaises. Pour sa part, en affichant un taux de 155 licenciés pour 1 000
habitants, le Vaucluse figure en 63e position des départements métropolitains.

« La grande majorité des habitants de la région pratiquent une activité physique et sportive, qu’elle soit
occasionnelle ou régulière, expliquent Bruno Fabre et Olivier Sanzeri de l’Insee Paca. Cette pratique peut

https://www.linkedin.com/in/olivier-sanzeri-a0a52895/?originalSubdomain=fr
https://www.insee.fr/fr/information/2415672
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être réalisée soit  de manière autonome, en dehors de toute structure,  soit  encadrée au sein d’une
association ou d’un club. Les clubs sportifs sont affiliés à l’une des 89 fédérations unisports qui délivrent
les licences sportives nécessaires pour participer à des compétitions officielles. En 2022, les 8 200 clubs
de  Provence-Alpes-Côte  d’Azur  délivrent  828  000  licences  annuelles  sportives.  Ce  nombre  avait
nettement baissé en 2021 (-10 % par rapport à l’année précédente), en lien avec l’épidémie de Covid-19,
mais est revenu à son niveau d’avant-crise dès l’année suivante. Par rapport à 2017, et malgré la hausse
de la population régionale, le nombre de licences apparaît relativement stable. En 2022, Provence-Alpes-
Côte d’Azur compte 161 licences pour 1 000 habitants, soit un taux de licence semblable à celui observé
en France. »

Insee-Paca

Le Vaucluse 63e département en taux de licenciés
Dans le détail, avec un taux de 155 licences sportives pour 1 000 habitants le Vaucluse est en retrait de la
moyenne  régionale.  Un  résultat  qui  le  place  en  63e  position  du  classement  des  départements
métropolitains dominés par les Landes (217), les Pyrénées-Atlantiques (206) et les Hautes-Alpes (205).
Chez nos voisins, Drôme et Ardèche apparaissent comme plus sportif avec des taux respectifs de 172 et
177.  A  l’inverse,  Gard  (151)  et  Bouches-du-Rhône  (149)  affiche  des  niveaux  de  pratiques  moins
importants que le Vaucluse.

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2024/04/Capture-decran-2024-04-17-144549.jpg
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Insee-Paca

Davantage d’hommes et d’enfants
En région, « le taux de licence est deux fois plus important chez les hommes (225 licences pour 1 000
hommes)  que  chez  les  femmes  (102  pour  1  000  femmes),  poursuit  l’étude  de  l’Insee-Paca.  Cette
différence peut s’expliquer par des pratiques plus fréquentes en dehors de clubs sportifs pour les femmes
ou par une délivrance de licences différenciée selon le type de sport pratiqué. »

« La pratique d’un sport avec une licence au sein d’une fédération est très élevée chez les enfants : on
compte 500 licences pour 1 000 enfants de 5 à 14 ans. Un décrochage progressif de la pratique sportive
au sein d’une fédération est visible à l’adolescence. Prise de distance envers un encadrement, charge
scolaire  plus  importante  et  pratique  d’autres  loisirs  (dont  des  activités  sportives  en  dehors  de
fédérations)  sont  des  éléments  qui  peuvent  expliquer  en  partie  ce  phénomène.  Bien  qu’il  puisse
également être pratiqué en dehors d’une structure officielle, l’insuffisance ou le manque de pratique
sportive  en  fédération  peut  être  un  enjeu  de  santé  publique,  en  particulier  chez  les  enfants  et
adolescents. Chez les seniors, la pratique d’un sport au sein d’une fédération est peu fréquente : on ne
compte que 70 licences pour 1 000 personnes âgées de 65 ans ou plus (voir graphique ci-dessous). »

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2024/04/Capture-decran-2024-04-17-141748-1.jpg
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Nombre de licences pour 1 000 habitants par tranche d’âge et par sexe en Provence-Alpes-Côte
d’Azur. Insee-Paca

Football, tennis et équitation sur le podium des sports olympiques d’été
« À partir du 26 juillet 2024, la France accueillera les 33e Jeux olympiques d’été, rappellent Bruno Fabre
et Olivier Sanzeri. Si la majorité des épreuves se dérouleront à Paris, les villes de Marseille et Nice seront
aussi hôtes d’épreuves sportives. Des rencontres du tournoi olympique de football  se dérouleront à
Marseille et à Nice. Marseille accueillera en outre les épreuves de voile (dériveur, planche à voile,
kiteboard, etc.). »

« Parmi l’ensemble des 828 000 licences comptabilisées dans la région, 658 000 (79% de l’ensemble des
licences)  sont  délivrées  par  une  des  32  fédérations  olympiques  d’été  et  157  000 par  une  des  54
fédérations non olympiques (19%). Parmi ces dernières, la fédération de pétanque et de jeu provençal
enregistre le nombre le plus important de licences (27 000) devant celles de randonnée pédestre (25 000)
et de karaté (21 000). Les trois fédérations olympiques d’hiver ne regroupent que 14 000 licences (moins
de 2%). »

Paca compte deux fois moins de licences de football qu’en Bretagne
« En Provence-Alpes-Côte d’Azur, les sports olympiques d’été sont, dans l’ensemble des licences de la
région, légèrement sous-représentés. Parmi ces sports, le football (117 000 licences, 18 % de l’ensemble
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des licences des sports olympiques d’été) est le plus pratiqué devant le tennis (95 000 licences, 15 %) et
l’équitation (44 000 licences, 7 %). Les dix sports olympiques d’été les plus pratiqués concentrent trois
quarts des licences comme au niveau national. »

Données issues de l’édition 2024 du Vaucluse en chiffres de l’Echo du mardi.

« Parmi les sports comptant le plus de licences, la région se singularise par rapport à la France par une
sous-représentation marquée du football (18% des licences olympiques d’été dans la région contre 24 %
au niveau national). Rapporté à la population, le nombre de licences de football est deux fois plus faible
dans la région qu’en Bretagne et Pays-de-la-Loire. Le basket-ball y est également moins pratiqué (4 %
contre 6 %). La voile (6 % contre 3 %) et le tir (5 % contre 3 %), sont en revanche, surreprésentés dans la
région. »
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Quelle place pour les femmes dans le sport ?
« Dans la région, 222 000 licences sont détenues par des femmes, soit un tiers de l’ensemble des licences
des fédérations olympiques d’été.  Cette part est  similaire à celle constatée en France.  L’équitation
(38 000 licences, 13% des licences olympiques d’été détenues par des femmes), le tennis (29 000, 9%) et
la natation (20 000, 8%) sont les trois sports les plus pratiqués par les femmes au sein d’une fédération.
Sur le podium masculin, le football est sur la première marche (106 000 licences, 24% des licences
olympiques d’été détenues par des hommes), suivi du tennis (66 500, 15%) et du golf (29 000, 6%). Au
niveau national, sur les podiums par sexe, le basket-ball arrive en 3e position avant le golf chez les
hommes et la gymnastique remplace la natation chez les femmes. »

« Les femmes sont très présentes au sein des fédérations d’équitation, de danse et de gymnastique. Pour
ces  sports,  plus  de  huit  licences  sur  dix  sont  détenues  par  des  femmes.  Elles  sont  également
surreprésentées au sein de la fédération de natation, avec plus d’une licence sur deux détenue par des
femmes. Inversement, elles sont très nettement sous-représentées dans les fédérations de football, de
rugby et de tir. »

Données issues de l’édition 2024 du Vaucluse en chiffres de l’Echo du mardi.

Quel âge pour quel sport ?
 « Le golf est le sport olympique d’été dont l’âge médian des licenciés est le plus élevé (61 ans), suivi du
tir (50 ans) et de l’aviron (48 ans). À l’inverse, certains sports sont pratiqués par des personnes bien plus
jeunes : une licence sur deux de gymnastique est détenue par une personne de moins de 8 ans, de moins
de 9 ans pour le judo et de moins de 11 ans pour la natation et le taekwondo. »

« Jusqu’à 9 ans, la gymnastique est le sport le plus prisé par les filles (17% des licences des filles de
moins de 9 ans sont enregistrées au sein de la fédération de gymnastique) puis l’équitation passe en tête,
jusqu’à 34 ans (20% des licences entre 10 et 34 ans), suivie du tennis (16% des licences chez les plus de
34 ans). Au-delà de 50 ans, la pratique du golf devient la plus courante (16%). Les garçons de moins de
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cinq ans pratiquent souvent le judo (22%). Puis le football devient le sport le plus choisi, jusqu’à 49 ans. À
partir de 50 ans, les pratiques du tennis, du tir et du golf arrivent en tête. »

Une hausse importante du nombre de licences notamment chez les femmes
« Entre 2017 et 2022, dans la région, le nombre de licences dans les fédérations olympiques d’été
augmente de 4,1% quand la population croit d’environ 2%, conclut l’étude de l’Insee. La progression dans
la région est la plus forte de France (hors Mayotte), juste derrière la Corse (+4,4%). Au niveau national,
le nombre de licences stagne sur la période (-0,1%) malgré une augmentation de la population (+1,6%). »

© Aviron en Vaucluse.mp4

« En Provence-Alpes-Côte d’Azur, l’évolution du nombre de licences dans les fédérations olympiques
d’été varie fortement entre les départements. Les départements les plus dynamiques sont les Alpes-
Maritimes (+7,6%) et les Hautes-Alpes (+5,9%). Le nombre de licences augmente dans le Var (+4%) et
les Bouches-du-Rhône (+3,4%). Il est stable en Vaucluse (+0,1 %) tandis qu’il diminue fortement dans les
Alpes-de-Haute-Provence (-7,6%). Dans le top 10 des fédérations olympiques d’été, deux connaissent une
baisse de leur nombre de licences entre 2017 et 2022 : la fédération de judo (-15%) et celle de handball
(-5%). La natation et la voile ont le vent en poupe avec des augmentations de respectivement 22% et
15 %. Le nombre de licences de basketball est stable. Entre 2017 et 2022, la hausse du nombre de
licences est  environ deux fois  plus  importante pour les  femmes (+5,9% contre +3,2%).  Au niveau
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national, le nombre de licences détenues par des femmes progresse moins vite (+1,8%), tandis qu’il
diminue pour les hommes (-1%). »

Etude de Bruno Fabre et Olivier Sanzeri de l’Insee Paca complétée par des données de l’édition 2024 du
Vaucluse en chiffres de l’Echo du mardi ( L.G.)

*Les éléments préparatoires à cette publication ont été réalisés dans le cadre d’une collaboration entre
l’Insee et l’Institut national de la jeunesse et de l’éducation populaire (Injep). L’Injep, à travers sa mission
des enquêtes, des données et études statistiques (Medes), constitue le service statistique ministériel
(SSM) responsable des champs de la jeunesse, de l’éducation populaire, de la vie associative et du sport.

Les hommes, les cadres et les plus diplômés déclarent plus souvent une activité physique et
sportive
En Provence-Alpes-Côte d’Azur,  huit  personnes de 15 ans ou plus sur dix déclarent pratiquer dans
l’année une activité physique et sportive (au sein d’un club, d’une association, en salle de sport ou en
dehors de toute structure) que ce soit occasionnellement (moins d’une fois par semaine pour un peu plus
d’une personne sur dix) ou à un rythme régulier (au moins une fois par semaine pour près de sept
personnes sur dix). Marche, course à pied, athlétisme, activités de la forme et de la gymnastique, danse,
vélo et sports urbains (skate, roller) sont les activités les plus prisées, que ce soit avec ou sans licence.
Le profil socio-démographique influe fortement sur la pratique d’une activité physique et sportive. Elle
est moins fréquente chez les femmes (77% contre 85% chez les hommes). De même, les moins diplômés
(niveau d’étude inférieur au bac) pratiquent moins souvent une activité physique ou sportive (70% contre
95% pour les diplômés d’un niveau supérieur au bac). De manière générale, les personnes en emploi
pratiquent  plus  fréquemment  une  activité  physique  ou  sportive  (90%)  notamment  les  cadres  et
professions  intellectuelles  supérieures  (93%  contre  68%  des  ouvriers).  La  pratique  d’une  activité
physique et sportive occasionnelle ou régulière est plus fréquente chez les moins de 50 ans notamment
chez les personnes âgées de 15 à 29 ans (94%). En revanche, elle est bien moins développée chez les
personnes de 50 ans ou plus (71%).
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